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ATA 004/2022 
QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Aos vinte e oito dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às treze e trinta horas, nas 

dependências do Auditório da Prefeitura Municipal, realizou-se a quarta Reunião Ordinária do 

Conselho Municipal de Saúde (CMS), conduzida pela Presidente senhora Ivone de Fátima 

Vieira Dall Agnol . Fizeram-se presentes à reunião os Conselheiros titulares Carme 

Consoladora Cerutti, Cecília Vieczorek, Maria Bellé, Jandir Rizzo, Thamila Fátima Gubert 

Rodrigues, Arsênio Silvio Feix, Orivaldo Barbosa, Vera Lucia Maria Andrade, Elizandra Pivotti, 

Maiara Inês Gambatto,  Ivone de Fátima Vieira Dall Agnol, Sonia Maciel de Souza da Silva, 

Denise Maria Sousa de Mello e João Carlos dos Santos; também estavam presentes os 

seguintes conselheiros suplentes: Nilva Kwrant Bellé, Rosilene Aparecida Ghizzo Alves 

Soares, Maria Amaro Osowiski, Cleonice Farias Lopes, José Fernandes Ghiraldi, Miguelina 

Potulski Mello e demais participantes da sociedade civil, autoridades e profissionais conforme 

lista de presença anexa a esta ata. PAUTA: 1- Aprovação da ata da reunião anterior,  n° 

003/2022; 2- Apresentação do índice de mortalidade materno infantil; 3- Situação da dengue 

no Município; 4- Apresentação da Pactuação de Indicadores 2022; 5- Apresentação da 

Programação Anual em Saúde 2023 - PAS 2023; 6- Resultado da Audiência Pública do 

andamento do Hospital; 7- Informes. A Presidente Ivone  inicia a reunião agradecendo a 

presença de todos os conselheiros e demais participantes e em seguida faz a apresentação da 

ata da reunião anterior n° 003/2022, a qual foi aprovada por todos os conselheiros. Após, 

passou a palavra para a enfermeira Elizandra Pivotti que apresenta o Índice de mortalidade 

materno infantil e o relatório das gestantes onde no momento há cento e dezoito gestantes em 

acompanhamento de pré natal cadastradas, destas, vinte e sete já estão vinculadas ao pré 

natal de alto risco; trinta e duas estratificadas para o pré natal de alto risco; oito estão 

vinculadas ao pré natal de risco intermediário e setenta e oito gestantes estão no pré natal 

habitual. Analisando o número de gestações relacionadas à idade, a maior quantidade de 

gestantes está na faixa etária de vinte à vinte e nove anos somando sessenta e uma 

gestantes. Em relação às intercorrências temos cinco gestantes com sífilis, quatro com 

hipotireodismo, quatro com depressão/psiquiátrico, cinco com diabetes gestacional (DM), três 

por raça, duas com hipertensão HAS, uma com ATTP, três com MFF, duas com HPV, cinco 

com obesidade mórbida (OM), duas com útero bicorno, treze com cesárea iterativa e trinta e 

uma que passaram por covid 19, sete com dengue, cinco com asma, duas com gestação 

gemelar e duas com toxoplasmose. A enfermeira Elizandra relata que neste mês de abril 
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houve um óbito de uma criança de dezenove dias. Ivone passa a palavra para nutricionista 

Maiara  que, na ausência do coordenador de endemias Bruno, fala sobre a situação da 

dengue no município onde até o dia de ontem, vinte e sete de abril,  existem setecentos e 

cinquenta e cinco casos positivos, duzentos e trinta e nove negativos e trezentos e sessenta e 

nove suspeitos. Maiara comenta que está sendo aplicado inseticida nos bairros mais críticos 

com UBV Pesado através de solicitação feita pelo Secretário de Saúde João ao Estado. Os 

conselheiros comentam que os sintomas estão muito fortes e os pacientes estão ficando na 

maioria das vezes bem debilitados necessitando de soro. O Secretário João fala sobre todas 

as ações que estão sendo feitas, de todos os protocolos que precisam ser seguidos e que o 

fumacê mata o mosquito e não as larvas e por isso é necessário a eliminação de todos os 

focos para que a aplicação do fumacê seja eficiente, ou seja, a população precisa se 

conscientizar de que cada um tem que fazer sua parte. Não há óbitos por dengue no município 

e os pacientes com suspeita são atendidos em todas as unidades de saúde e no pronto 

atendimento e todos os notificados fazem exames para confirmação do diagnóstico. 

Aproveitando, Maiara apresenta um assunto que não estava em pauta mas se faz necessário 

que é o Plano de Aplicação Financeira do ProVigiA - PR (antigo VIGIASUS), um recurso que 

será utilizado nas ações da vigilância sanitária, epidemiológica e ambiental no valor de oitenta 

mil, setenta e nove reais e sessenta e oito centavos o qual é destinado para custeio como por 

exemplo capacitações, material informativo, alimentação e locais para capacitações da 

vigilância em saúde, manutenção de veículos e equipamentos, serviços laboratoriais para 

análises de água, aquisição de material de escritório, EPI's, combustível e peças para 

manutenção de veículos e insumos para conservação de vacinas e material de laboratório. 

Maiara explica que o recurso deste Plano é do Governo Estadual destinado para uso da 

vigilância e que necessita de aprovação do Conselho. A Presidente Ivone passa para 

avaliação dos conselheiros e todos aprovam o Plano de Aplicação Financeira do ProVigiA. 

Maiara também fala sobre o Plano de Contingência de Arboviroses que trata sobre as medidas 

a serem tomadas em casos de dengue, contendo o histórico do município e os fluxogramas de 

atendimento em caso de epidemia, o qual foi elaborado pela equipe de Vigilância em Saúde e 

também foi aprovado pelos conselheiros. Fugindo um pouco dos assuntos em pauta, o 

conselheiro José Ghiraldi comenta sobre a questão dos animais de rua que são muitas vezes 

abandonados e acabam vagando pelas ruas em procura de comida e a conselheira Denise 

Mello também fala que seria de extrema importância falar mais sobre saúde animal pois a 
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saúde humana, ambiental e animal estão interligadas, que seria necessário ações em conjunto 

a esse respeito. A conselheira Sonia Maciel comenta sobre a questão dos sintomas da dengue 

que estão muito intensos, vários pacientes estão ficando internados e alguns se sentem mais 

debilitados do que quando estavam com covid. Após, a Presidente Ivone passa a palavra para 

o Secretário de Saúde João que apresenta a Pactuação de Indicadores dois mil e vinte e dois 

da Secretaria de Saúde de Realeza onde são apresentadas as metas a serem alcançadas 

neste ano em relação aos indicadores de saúde que são: Taxa de mortalidade prematura (de 

30 a 69 anos) pelo conjunto das quatro principais Doenças Crônicas Não Transmissíveis - 

DCNT (Doenças do aparelho circulatório, câncer, diabetes e doenças respiratórias crônicas; 

Proporção de óbitos de mulheres em idade fértil (MIF) investigados; Proporção de registro de 

óbitos com causa básica definida; Proporção de vacinas do calendário básico de vacinação da 

criança com coberturas vacinais preconizadas; Proporção de casos de doenças de notificação 

compulsória imediata encerradas em até 60 dias após notificação; Proporção de cura de casos 

novos de hanseníase diagnosticados nos anos de coortes; Número de casos de Sífilis; 

Congênita em menores de 01 ano; Número de casos novos de AIDS em menores de cinco 

anos; Proporção de amostras da qualidade da água, examinados para parâmetros coliforme 

total, cloro residual e turbidez; Razão de exames citopatológicos do colo do útero em mulheres 

de 25 a 64 anos e a população feminina na mesma faixa etária; Razão de exames de 

mamografia realizados em mulheres de 50 a 69 e população da mesma faixa etária; Proporção 

de partos normais no SUS e na Saúde complementar; Proporção de gravidez na adolescência 

entre 10 e 19 anos; Taxa de mortalidade infantil; Número de óbitos maternos em determinado 

período e local de residência; Cobertura populacional estimada pelas equipes de atenção 

básica; Cobertura de acompanhamento das condicionalidades do Programa Auxílio Brasil 

(PAB) / Bolsa Família (PBF); Cobertura populacional estimada de saúde bucal na atenção 

básica; Ações de matriciamento sistemático, realizadas por CAPS com equipes de atenção 

básica; Número de ciclos que atingiram, no mímino, 80% de cobertura dos imóveis visitados  

para controle da dengue; Proporção de preenchimento do campo ocupação nas notificações 

de agravos relacionados ao trabalho. Após a avaliação dos conselheiros todos aprovam a 

Pactuação de Indicadores 2022. O Secretário de Saúde passa a apresentar a Programação  

Anual em Saúde de dois mil e vinte e três (PAS 2023) que contempla as diretrizes, objetivos, 

metas e indicadores para  ano de dois mil e vinte e três e as ações que serão realizadas para 

alcançar as metas propostas, João comenta que a parte referente ao orçamento ainda não 
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está disponível no setor de contabilidade, que assim que estiver disponível será inserido na 

PAS. Após a apresentação das metas e ações, a Presidente Ivone passa para avaliação dos 

conselheiros e todos aprovam. Comenta-se sobre a questão das próteses dentárias e também 

sobre a retomada dos atendimentos referentes à odontologia nas escolas que é uma forma de 

prevenção. A conselheira Sônia pergunta ao Secretário João sobre a questão de 

fonoaudiologia que na APAE a demanda está muito grande e João fala que foi realizado 

concurso público com vaga disponível para fonoaudiólogo vinte horas e que irá atender 

possivelmente no CAPS. Sobre o outro assunto da pauta referente à Audiência Pública do 

Hospital João relata que teve pouca participação e que foi mais uma questão política também 

fala que a engenheira responsável pela avaliação do projeto solicitou um relatório da 

enfermagem e da farmacêutica para dar andamento e posterior aprovação do projeto e assim 

aprovar e dar retomada à obra que está parada, que depende da SESA. Após, o conselheiro 

José Ghiraldi fala sobre os equipamentos ortopédicos (cadeiras de roda, cadeiras de banho, 

muletas, entre outros) que foram adquiridos através de licitação da Prefeitura de Realeza e 

feito comodato com o Rotary os quais são cuidados e fornecidos às pessoas necessitadas, 

através de preenchimento de toda uma documentação e com o comprometimento do usuário 

devolver assim que não houver mais necessidade de uso do equipamento, pela conselheira 

Carme que há alguns anos faz esse serviço de forma voluntária. Ao final da reunião a 

conselheira irmã Cecília pede para falar sobre seu afastamento do Conselho Municipal de 

Saúde de Realeza pois irá fazer uma trabalho com sua congregação em São Paulo e 

agradece a todos os colegas do Conselho pelo tempo em que participou e a Presidente Ivone 

em nome de todos agradece a irmã Cecília pela sua participação nas reuniões sempre de 

forma ativa e contribuindo nos assuntos em pauta. Nada mais havendo a tratar, Ivone 

agradece a presença de cada um nesta reunião e encerra a mesma. E eu Thamila Fátima 

Gubert Rodrigues, secretária, lavrei a presente ata que, depois de apresentada aos membros 

do Conselho Municipal de Saúde de Realeza e aprovada será assinada por mim e pela vice 

presidente a qual conduziu esta reunião. 

 

 

__________________________                            _____________________________      
Ivone F. Vieira Dall Agnol                                          Thamila F. G. Rodrigues                                        

Presidente                                                                     Secretária 
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